

EDITORIAL

La crisis en la Seguridad Social

Cuando nos entregaron este artículo estuvimos meditando si deberíamos publicarlo, si tenía coherencia que se encuentre en una revista médica especializada en gastroenterología y el aparato digestivo. Esto nos llevó a muchas reflexiones.

La razón de ser del médico es el paciente. Nos preocupamos de recuperar su salud, y si no podemos nos preocupamos en disminuir su sufrimiento. También nos preocupamos, a veces y con menos devoción, de realizar la prevención de enfermedades. Y creemos que esa labor la hacemos bien.

Pero cuando faltan recursos en farmacia, en los exámenes diagnósticos, cuando la cita de los pacientes es dentro de 2 meses, sentimos que la burocracia nos agobia y detiene. Ahí podemos pensar que no es nuestro problema y que es problema de las autoridades. Sin embargo, en este aspecto creemos que los médicos también tenemos responsabilidad en la situación del sistema de salud pues no solo se peca por acción sino también por omisión.

Tanto nos hemos desentendido del problema de la crisis de la salud en el país, que nuestro conocimiento del mismo es mínimo. ¿Cuánto conocemos sobre la realidad de la salud en el país, en la seguridad social, en el Hospital?

Así como estudiamos para brindar una atención de calidad a nuestros pacientes, creemos que tenemos que conocer más sobre la realidad de salud, así habrá más discusión, más espíritu crítico, estaremos más atentos a las decisiones de nuestras autoridades, podremos proponer planteamientos y retomar el liderazgo perdido. Un cuerpo médico culto e inmiscuido en la realidad puede hacer la diferencia.

Este artículo nos da un enfoque particular sobre la crisis de la seguridad social y esperamos que sirva de incentivo para leer más sobre el tema.

Repetimos que la intención es aportar y sumar al esfuerzo de mejorar nuestra situación, la de nuestros pacientes y de nuestras instituciones. Las críticas, siempre son para sumar, son para construir y contribuir. Ese es uno de los objetivos que nos impulsó a formar nuestra asociación.

Los Editores